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ВСТУПИТЕЛЬНЫЕ ЗАЯВЛЕНИЯ 
 

1. Генеральный секретарь ЮНКТАД заявил, что обсуждения во всех трех 
комиссиях, доклады о работе которых представлены на рассмотрение нынешней сессии 
Совета, были полезными и им удалось принять рекомендации.  Хотя эти рекомендации 
могли бы быть более широкими по своему охвату, включая новые ключевые вопросы в 
области торговли и развития, они тем не менее заложили хорошее начало.  Генеральный 
секретарь приветствовал достигнутую на межправительственном уровне договоренность в 
отношении тем и графика проведения предстоящих совещаний экспертов и сессий 
комиссий.  Говоря о докладе Рабочей группы по среднесрочному плану и бюджету по 
программам о работе ее сорок восьмой сессии, он подчеркнул важное значение этой 
сессии, поскольку она была посвящена рассмотрению следующего бюджета по 
программам.  С учетом высказанных запросов и замечаний секретариат приложит все 
возможные усилия для оказания поддержки делегациям на возобновленной сессии. 
 
2. Генеральный секретарь остановился на двух других важных пунктах повестки дня, 
посвященных отчету об углубленном изучении доклада Группы видных деятелей и теме и 
процессу подготовки ЮНКТАД XII.  В связи с первым из этих пунктов он заявил, что 
выскажет свои замечания в должное время.  По второму из них он отметил, что в ходе 
нынешней сессии Совета министр торговли и промышленности Ганы представит 
информацию о работе, проделанной его правительством по подготовке ЮНКТАД XII.  
Выступающий выразил надежду на то, что нынешняя сессия станет стартовой площадкой 
для этого мероприятия. 
 
3. Представитель Таиланда, выступая от имени Группы азиатских стран, 
приветствовал итоги работы трех комиссий и поддержал от имени его Группы идею 
проведения двухдневной сессии с целенаправленной повесткой дня для каждой комиссии 
до ЮНКТАД XII.  Его Группа одобряет также выбор тем для совещаний экспертов и 
подчеркивает необходимость осуществления пункта 32 b) согласованных выводов 
Среднесрочного обзора, с тем чтобы содействовать выработке итоговых документов, 
ориентированных на развитие, включая возможные варианты политики.  Группа 
предлагает, чтобы в ходе совещаний экспертов проводился активный коллективный 
анализ идей в отношении возможных вариантов политики, выносимых на рассмотрение 
комиссий. 
 
4. В связи с пунктом 3 Группа азиатских стран приветствует работу, проделанную 
послом Гафуром, по координации дискуссий, посвященных изучению доклада Группы 
видных деятелей, и одобряет отчет о неофициальных консультациях.  В отношении 
первой группы рекомендаций необходимо провести консультации среди государств-
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членов по различным аспектам рекомендаций в соответствии с согласованными выводами 
Среднесрочного обзора.  В связи со второй группой рекомендаций Группа азиатских 
стран принимает к сведению аргументы за и против в отношении каждой рекомендации и 
с интересом ожидает продолжения обсуждений. 
 
5. В связи с пунктом 4 повестки дня Группа высоко оценивает усилия посла 
Стивенсона по координации дискуссий, посвященных обсуждению темы и подтем для 
ЮНКТАД XII.  Конференция должна предоставить возможности для обсуждения вклада 
ЮНКТАД в крупные международные конференции, в частности в Конференцию по 
финансированию развития.  Выступающий отметил важное значение подтемы 1, 
посвященной системным вопросам, связанным с обеспечением согласованности в 
глобальной экономической системе, и расширению участия развивающихся стран в 
принятии решений на международном уровне на основе более крепкого партнерства.  
Группа одобряет также подтему 2, а именно идею изучения вопроса о расширении 
сотрудничества Юг-Юг в дополнение к сотрудничеству Север-Юг.  По ее мнению, важное 
значение имеет подтема 3, в частности вопросы, касающиеся укрепления потенциала 
развивающихся стран и использования различных ресурсов и знаний в интересах их 
развития и экономического роста.  В рамках подтемы 4 на ЮНКТАД XII важно 
рассмотреть институциональные вопросы в целях укрепления ЮНКТАД во всех ее 
аспектах, включая ее межправительственную роль и позитивное влияние на страны-
члены. 
 
6. В заключение выступающий выразил надежду на то, что в период, оставшийся до 
ЮНКТАД ХII, государства-члены еще больше активизируют свои усилия на основе уже 
набранного позитивного динамизма. 
 
7. Представитель Анголы, выступая от имени Группы африканских стран, выразил 
признательность всем государствам-членам и координаторам за их упорные усилия и 
вполне заслуженные результаты в процессе определения темы и подтем для 
ЮНКТАД ХII.  Его Группа чувствует себя в центре подготовительной работы, поскольку 
Конференция будет проводиться на Африканском континенте.  Хотя основная часть 
работы ложится на государства-члены, Генеральному секретарю ЮНКТАД отводится 
весьма важная роль в достижении успеха в Аккре.  По мнению его Группы, ЮНКТАД ХII 
должна быть посвящена изучению существенных вопросов, имеющих важнейшее 
значение для африканских стран, в частности в области торговли и развития, включая 
вопросы, касающиеся сырьевых товаров, производственного потенциала и 
международной конкурентоспособности, а также вопросы многосторонней и 
региональной торговли, в том числе вопросы торговых переговоров. 
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8. В отличие от ряда других развивающихся стран, большинство стран его Группы 
продолжают бороться за то, чтобы получить выгоды от глобализации для процесса 
развития, и в этой связи появилась надежда на то, что на ЮНКТАД ХII будут конкретно 
изучены возможности и проблемы, связанные с глобализацией.  Одна из подтем 
предполагает, что на ЮНКТАД ХII будут найдены новые практические пути для решения 
сохраняющихся проблем в секторе сырьевых товаров.  Если основные торговые партнеры 
окажут решительную политическую поддержку подтеме, посвященной укреплению 
производственного потенциала, торговли и инвестиций и мобилизации ресурсов в 
интересах развития, то это внесет значительный вклад в решение главных проблем в 
области торговли и развития в Африке.  Он отметил, что осуществляющийся процесс 
реформ должен привести к укреплению, а не ослаблению основного мандата, а также роли 
и отдачи ЮНКТАД в деле развития как координационного центра в системе ООН для 
комплексного рассмотрения вопросов торговли и развития, и подтвердил, что организация 
должна и впредь оказывать помощь африканским странам в отношении переговоров и 
политики в области развития. 
 
9. Представитель Беларуси, выступая от имени Группы D, заявил, что его Группа 
высоко оценивает ориентированные на практические действия результаты одиннадцатых 
сессий комиссий по предпринимательству, инвестициям и торговле, в которых содержатся 
четкие ориентиры для работы секретариата на период до ЮНКТАД ХII. 
 
10. В связи с работой Комиссии по предпринимательству, упрощению деловой практики 
и развитию выступающий призвал ЮНКТАД провести аналитическую работу и оказывать 
техническое содействие по вопросам развития предпринимательства, включая вопросы 
глобальных и региональных производственно-сбытовых цепей, вывоза инвестиций и 
формирования деловых связей между предприятиями.  Он также призвал ЮНКТАД 
оказывать помощь странам в определении политики и вспомогательных мер в целях 
повышения конкурентоспособности их малых и средних предприятий и в разработке и 
осуществлении национальной и международной политики, призванной содействовать 
упрощению процедур перевозок и торговли, с заострением внимания на особом 
положении стран, не имеющих выхода к морю, и стран транзита.  Группа D хотела бы, 
чтобы ЮНКТАД расширила свою работу в области подготовки кадров в целях 
укрепления местного потенциала для проведения исследований и разработки политики по 
вопросам торговли и развития в рамках учебных программ Виртуального института, 
программы ТРЕЙНФОРТРЕЙД и программ, осуществляемых в соответствии с 
пунктом 166 Бангкокского плана действий. 
 
11. В связи с работой Комиссии по инвестициям, технологии и смежным финансовым 
вопросам ЮНКТАД следует продолжить свою аналитическую работу по проблематике 
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прямых иностранных инвестиций (ПИИ) и распространение ее результатов с помощью 
Доклада о мировых инвестициях и следует оказывать помощь странам в разработке и 
осуществлении или политики, способствующей привлечению ПИИ и получению от них 
выгод.  Она должна выступать координационным центром в рамках системы ООН для 
рассмотрения вопросов, связанных с международными инвестиционными соглашениями, 
и активизировать свои усилия в области укрепления потенциала в целях обеспечения 
максимального вклада этих соглашений в процесс развития.  Группа D высоко оценивает 
программу ЮНКТАД по проведению обзоров инвестиционной политики. 
 
12. Кроме того, Группа D высоко оценивает и поддерживает  работу ЮНКТАД по 
вопросам присоединения стран к ВТО, осуществляемую в рамках Комиссии по торговле 
товарами и услугами и по сырьевым товарам, и просит продолжить и укрепить это 
направление деятельности.  ЮНКТАД также следует продолжить свою работу по 
содействию информированности стран и пониманию ими возможностей улучшения 
использования торговых преференций, имеющихся в рамках Всеобщей системы 
преференций.  Группа D поддерживает работу ЮНКТАД в таких областях, как новые и 
динамичные секторы, нетарифные барьеры в торговле и торговля услугами. 
 
13. Группа D придает важнейшее значение рассмотрению проекта предложения о 
программе работы ЮНКТАД на двухгодичный период 2008-2009 годов в рамках Рабочей 
группы по среднесрочному плану и бюджету по программам.  В согласованных выводах 
сорок восьмой сессии Рабочей группы было подтверждено, что вся деятельность по 
программам должна основываться на принципах справедливого географического 
распределения ресурсов среди всех регионов развивающихся стран, а также стран с 
переходной экономикой. 
 
14. В связи с углубленным изучением доклада Группы видных деятелей Группа D 
полностью поддерживает достигнутую договоренность о распределении рекомендаций на 
три группы и призывает Генерального секретаря ЮНКТАД приступить к осуществлению 
рекомендаций в рамках первой группы в консультации с государствами-членами.  
В отношении рекомендаций, включенных во вторую группу, Группа D готова продолжить 
активные обсуждения по их содержанию в рамках подготовки к ЮНКТАД ХII. 
 
15. В заключение выступающий выразил от имени своей Группы признательность послу 
Стивенсону (Канада) за его усилия по координации неофициальных консультаций 
открытого состава для определения основной темы и подтем ЮНКТАД ХII и отметил, что 
выбранная тема и подтемы являются амбициозными, дальновидными и актуальными для 
всех групп стран, а также достаточно сфокусированными, чтобы позволить государствам 
согласовать программу работы после ЮНКТАД ХII. 
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16. Представитель Бенина, выступая от имени наименее развитых стран (НРС), 
отметил высокое качество работы, проделанной тремя комиссиями, и внимание, которое 
они уделили проблемам НРС.  Вместе с тем необходимо продолжить работу для 
удовлетворения растущих и различных потребностей этих стран.  Выступающий выразил 
надежду на то, что будут приложены серьезные усилия для реализации выводов, 
изложенных в докладах комиссий. 
 
17. В отношении неофициальных консультаций по изучению рекомендаций, 
содержащихся в докладе Группы видных деятелей, выступающий выразил от имени его 
группы надежду на то, что предпринимаемые усилия приведут к укреплению роли 
ЮНКТАД, улучшению ее функционирования и повышению отдачи ее деятельности по 
линии технического сотрудничества, в особенности для НРС.  Главная задача ЮНКТАД и 
международного сообщества заключается в том, чтобы претворить эти надежды и цели в 
конкретные результаты.  НРС поддерживают любые инициативы, направленные на 
укрепление ЮНКТАД при соблюдении ее мандата и интеллектуальной независимости. 
 
18. НРС надеются на то, что ЮНКТАД XII покажет пример проведения конференции в 
условиях многочисленных глобальных изменений в экономической, социальной, 
политической и экологической областях.  Она созывается в тот момент, когда оказывается 
все более значительное давление для проведения реформы в Организации Объединенных 
Наций и ЮНКТАД, и поэтому предоставляется удобная возможность осуществить 
изменения и заложить основу для более справедливого будущего в международных 
экономических отношениях.  Как представляется, тема, предложенная для ЮНКТАД XII, 
сходна с темами предыдущих двух конференций.  Все они связаны с задачей уменьшения 
несбалансированности в процессе глобализации, и поэтому возникает опасность повтора.  
НРС хотели бы, чтобы ЮНКТАД XII проявила новаторский подход и открыла дорогу для 
будущего, характеризующегося более значительным сотрудничеством и диалогом.  Она 
создает прекрасную возможность для определения политики и стратегий, позволяющих 
действенно решать проблемы и задачи НРС, включая проблемы, касающиеся укрепления 
их производственного потенциала, с тем чтобы они могли более эффективно 
интегрироваться в глобальную экономику. 
 
19. НРС надеются на то, что ЮНКТАД осуществит реформу и станет более видимой с 
сосредоточением усилий на удовлетворении потребностей НРС.  В заключение 
выступающий заявил, что на ЮНКТАД XII следует уделить первостепенное внимание 
сокращению масштабов нищеты и определению приоритетных стратегий, направленных 
на развитие физической инфраструктуры, улучшение людских ресурсов, создание 
возможностей занятостей и увеличение экспорта. 
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20. Представитель Российской Федерации поздравил посла Стивенсону (Канада) и 
посла Гафуру (Сингапур) с успешным завершением их миссии по достижению консенсуса 
в отношении двух весьма важных вопросов для ЮНКТАД.  Он заявил, что главная тема и 
четыре подтемы для ЮНКТАД XII отражают надлежащий баланс интересов различных 
стран и страновых групп.  Продемонстрированное стремление участников консультаций к 
поиску компромиссных развязок вселяет надежду на успешное проведение следующей 
конференции и на успешную реализацию согласованных затем задач.  Представитель 
отметил важность достижения практических результатов в ходе обсуждения доклада 
Группы видных деятелей.  Согласованные выводы, подготовленные послом Гафуром, 
свидетельствуют о наличии у стран-членов четкого понимания необходимости 
повышения эффективности ЮНКТАД и принятия реалистичного подхода к 
происходящему процессу.  Результаты работы комиссий и встреч экспертов ЮНКТАД 
должны способствовать полноценной реализации Сан-Паульского консенсуса и создать 
задел для ЮНКТАД XII. 
 
21. Представитель Швейцарии выразил удовлетворение в связи с работой, которая 
была проведена в рамках двух серий неофициальных консультаций по подготовке 
решений для принятия на нынешней сессии Совета.  Особенно отрадным, по его мнению, 
является тот факт, что на основе консенсуса были приняты восемь из 21 рекомендации, 
представленной в докладе Группы видных деятелей, и еще семь рекомендаций были 
намечены для рассмотрения на ЮНКТАД XII.  Такой "ранний урожай" превосходит 
возлагавшиеся надежды.  Швейцария с самого начала поддержала идею создания Группы 
видных деятелей, и выступающий дал высокую оценку ее нынешнему составу с точки 
зрения компетентности ее членов и их географического распределения.  Он призвал 
Генерального секретаря ЮНКТАД обеспечить выполнение тех рекомендаций, которые 
относятся к его компетенции, например касающиеся внутреннего управления и 
технической помощи. 
 
22. В связи с ЮНКТАД XII необходимо рассмотреть вопрос об активизации работы 
ЮНКТАД.  Выступающий выразил надежду на то, что основная тема и подтемы, 
выбранные для Конференции, смогут привлечь участников высокого уровня из столиц и 
обеспечить тем самым ее успех.  Вместе с тем предстоит еще проделать большую работу 
для обеспечения успеха в Аккре.  В заключение он выразил признательность двум послам 
за успешное руководство сложными консультациями по пунктам 3 и 4 повестки дня, 
результатом которых стали принятые решения. 
 
23. Председатель Аргентины заявил, что формирование консенсуса в ходе 
консультаций открытого состава по определению темы и подтем ЮНКТАД XII оказалось 
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трудным, но плодотворным процессом.  Они не только позволят участникам Конференции 
рассмотреть ключевые и актуальные вопросы торговли и развития, но и предоставят 
государствам-членам возможность провести дискуссии и достичь необходимого 
консенсуса для институционального укрепления ЮНКТАД.  Выбранная тема и подтемы 
должны помочь государствам-членам сохранить особое место ЮНКТАД в рамках ООН в 
качестве единственного форума, занимающегося рассмотрением вопросов торговли и 
развития через призму развития.  Они также должны помочь ЮНКТАД сохранить свою 
интеллектуальную и научную независимость и обеспечить ее роль в качестве 
многосторонней движущей силы в процессе разработки альтернативных идей и политики, 
а также в оказании поддержки по линии технического сотрудничества и помощи.   
 
24. В связи с согласованными результатами консультаций открытого состава по 
изучению доклада Группы видных деятелей выступающий отметил, что они немного 
расходятся с рекомендацией № 10, содержащейся в докладе.  В заключение он дал 
высокую оценку весомому вкладу, который внесли в подготовку соответствующих 
пунктов повестки дня посол Стивенсон (Канада) и посол Гафур (Сингапур), выступая 
координаторами двух серий консультаций открытого состава. 
 
25. Представитель Китая отметил актуальность основной темы и подтем ЮНКТАД XII 
для глобального экономического развития и роль, которую могла бы сыграть ЮНКТАД в 
процессе использования глобализации в интересах развития.  Интересные подтемы 
напоминают делегатам о Монтеррейском консенсусе, в котором отмечается, что внешние 
факторы, такие, как международные макроэкономические и торговые условия, проблемы 
задолженности и потоки помощи, оказывают, как правило, влияние на возможности стран 
для достижения целей в области развития, согласованных в Декларации тысячелетия.  
ЮНКТАД отводится также роль в укреплении сотрудничества Юг-Юг, которая уже 
углубляется и принимает более сложные формы.  Выступающий выразил намерение его 
страны работать совместно с делегациями других развивающихся стран в целях 
укрепления этого сотрудничества и содействия глобальному развитию. 
 
26. Оратор выразил надежду на то, что обсуждение институциональных аспектов 
ЮНКТАД позволит повысить роль и отдачу организации в деле развития.  Было бы 
желательно, чтобы ЮНКТАД предлагала варианты политики, помогающие странам 
решать проблемы, возникающие в связи с глобализацией.  Китай приветствует принятие 
восьми рекомендаций, содержащихся в докладе Группы видных деятелей, и надеется, что 
для получения "раннего урожая" секретариат примет меры для обсуждения их 
практической реализации.  Китай не возражает против принятия докладов трех комиссий 
и ожидает, что двухдневные совещания позволят выдвинуть новые идеи для 
ЮНКТАД XII.  В заключение выступающий заявил, что его страна оптимистично 
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настроена в отношении подготовки и результатов ЮНКТАД XII и с интересом ожидает 
представления информации министром торговли и промышленности Ганы. 
 
27. Представитель Бангладеш выразил удовлетворение докладами комиссий и Рабочей 
группы.  Он подчеркнул, что эти доклады отражают важность формирования консенсуса 
в деятельности межправительственного механизма.  Выступающий выразил 
признательность послу Гафуру за усилия по проведению неофициальных консультаций 
по всей 21 рекомендации, содержащейся в докладе Группы видных деятелей.  Поддержав 
результаты консультаций, выступающий тем не менее заявил, что, хотя рекомендации 
основываются на широком консенсусе, они связаны с многочисленными оговорками.  
В свете ранее высказанной обеспокоенности Бангладеш с интересом ожидает реакции 
Генерального секретаря по каждой из рекомендаций, а также согласованных результатов.  
Обсуждение институциональных вопросов на ЮНКТАД XII не должно отвлечь внимание 
от вопросов существа.  Бангладеш выражает признательность послу Стивенсону за 
проведенные им консультации по определению темы и подтем для ЮНКТАД XII. 
 
28. Представитель Мексики выразила признательность государствам-членам за 
безусловную поддержку ЮНКТАД в деле развития и укрепления механизмов 
организации.  Оратор дала высокую оценку усилиям Группы видных деятелей, чья работа 
окажет крайне позитивное воздействие на организацию.  Необходимо установить 
приоритеты в использовании ресурсов ЮНКТАД, и надлежащее управление ими имеет 
ключевое значение для укрепления и повышения доверия к организации.  Что касается 
улучшения координации среди учреждений, занимающихся вопросами торговли и 
развития, то ЮНКТАД следует содействовать укреплению партнерства с 
международными организациями и подразделениями Организации Объединенных Наций 
в целях достижения синергизма и предотвращения дублирования усилий.  Оратор 
выразила признательность послу Гафуру за его работу по изучению доклада Группы 
видных деятелей, включая содержащуюся в нем 21 рекомендацию.  Она выразила также 
признательность послу Стивенсону за его безусловную поддержку усилий по выбору 
основной темы и подтем для ЮНКТАД XII. 
 
29. Подчеркнув серьезную проблему изменения климата, представитель Перу выразил 
надежду на то, что ЮНКТАД будет играть важную роль в налаживании крепких связей 
между развитыми и развивающимися странами в мобилизации глобальных усилий, 
необходимых для борьбы с последствиями этого явления.  Несколько лет назад ЮНКТАД 
приступила к важной работе в таких областях, как биоторговля, биологически чистое 
сельское хозяйство, биоразнообразие и биотопливо.  Организация не только породила 
значительные надежды, но и заложила конкретную базу для принятия решительных 
действий в области торговли, инвестиций, просветительной деятельности и исследований 
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в сфере сельского хозяйства.  В связи с вопросами, требующими решения Совета, 
особенно важно обеспечить быстрое осуществление программы ЭМПРЕТЕК в странах 
региона Латинской Америки и Карибского бассейна, проведение обзоров политики в 
сфере информационно-коммуникационных технологий и укрепление подготовки кадров 
для создания потенциала в ключевых областях международной экономической повестки 
дня.  В заключение выступающий дал высокую оценку усилиям посла Гафура и посла 
Стивенсона в качестве координаторов работы по подготовке пунктов 3 и 4 повестки дня. 
 
30. Представитель Пакистана с удовлетворением отметил плодотворные и успешные 
результаты работы трех комиссий и поддержал решение о проведении двухдневных 
совещаний в 2008 году, а также темы, выбранные для совещаний экспертов в 2007 году.  
Выступающий выразил признательность послу Бурхану Гафуру (Сингапур) за усилия по 
координации дискуссий, посвященных изучению рекомендаций, содержащихся в докладе 
Группы видных деятелей, и полученные успешные результаты.  Он поддержал 
рекомендации, отражающие совпадение точек зрения, хотя необходимо провести тесные 
консультации с государствами-членами по различным аспектам их практической 
реализации в соответствии с согласованными выводами среднесрочного обзора.  Выражая 
признательность послу Дону Стивенсону (Канада) за усилия по проведению 
неофициальных консультаций для определения основной темы и подтем ЮНКТАД XII, 
выступающий выразил от имени его делегации полную поддержку и конструктивную 
приверженность подготовительному процессу ЮНКТАД XII. 
 

------- 
 


